

# 議会だより



漁師の基本技術であるロープの結び方を教わる野付小学校の子どもたち

主な内容

町長の行政報告（酪農畜産について ほか）	2
議案の審議と結果（補正予算・条例 ほか）	3～5
平成21年度各会計予算審議	6～7
一般質問 4議員	8～13
別海町第6次総合計画審議	14
議会のうごき（酪農畜産関係中央要請／広域連合・一部事務組合議会報告）	15
●輝け！学校「野付小学校」	16

シリーズ

# 町長の 行政報告

平成21年第1回定例議会が3月10日から18日までの日程で開かれました。町長の行政報告を要約して掲載します。

平成十八年から続いている原油・穀物・輸送運賃の高騰による當農資材の価格高騰は鎮静化に向かっています。が、依然として高止まりとなっています。

その中で管内の生乳生産は三・四%増加と順調に回復していますが、都府県の酪農家の離脱は八%を超え、北海道も三%近いとの予測が出されています。

三月からの乳価の引上げは朗報ですが、乳製品価格上昇、景気低迷による飲用乳消費がマイナス七%と予測されおり憂慮されます。

これら的情勢の中、町は議会とともに「基本農政確立並びに酪農経営安定対策」に関する中央要請運動を二月二十三・四日に実施しました。(十五ページに関連記事)

平成十九年度に「町名の歴史的背景」について取りまとめたところですが、この調査を踏まえ、さらに広く町民の意見を聞くため「町名呼称検討委員会」を設置しました。

その答申や平成寿大学の皆さん意見を尊重し、一定の方向性を示したいと思います。

これまでの調査の中で「べつかい」や「べつかい」が、それぞれどちらにも正当性があり、否定する根拠がないことがわかりました。

従つて多数決という決め方では解決しない

が、依然として高止まりとなっています。

その中で管内の生乳生産は三・四%増加と順調に回復していますが、都府県の酪農家の離脱は八%を超え、北海道も三%近いとの予測が出されています。

三月からの乳価の引

上げは朗報ですが、乳製品価格上昇、景気低迷による飲用乳消費がマイナス七%と予測されおり憂慮されます。

これら的情勢の中、町は議会とともに「基

本農政確立並びに酪農経営安定対策」に関する中央要請運動を二月二十三・四日に実施しました。(十五ページに関連記事)

公募中の申請者は一件のみです。

今後、施設のリニューアルの経費、不動産取扱税、固定資産税の負担、温泉源の再ボーリングの必要性などを考えると、約一億円の初期投資や運転資金が必要になります。それらの条件を考え、入札審査会において申請者からの事業計画および資金計画案などを審査し

## 今村院長を名誉院長に

新たな条件などについて検討し、早期に民間活力によるオープンができるようにします。(十五ページに関連記事)



町名呼称問題もようやく終止符を打つことになった

## 酪農畜産について (飲用乳消費マイナス7%…)

また、北海道大、帯広畜産大、酪農学園大

と八つの市町村を結んで展開する文部科学省の「戦略的大学連携事業」に参画する準備を進めています。

公式的にどちらかを選択しなければならないときは、今までどおり大きな「つ」の「べつかい」として町民に周知します。

このことを宣言し、町名呼称

問題については収束させたいと考えます。

## 郊楽苑について

新たに町に対する思いがこめられていますので、どちらか一方に

町立病院の今村院長が後進に道を譲りたいということから、平成二十年度で院長の職を退かれます。

今村院長は副院長として十二年間、院長と

して十八年間務めていたことがあります。西村進医師をお迎えす

# 議案の審議と結果

3月定例議会と2月10日、4月7日に行われた臨時議会で審議・決定された主な事項は次のとおりです。

## 2月 臨時議会

2月10日開催

### 平成20年度補正予算

補正額

予算総額

◇一般会計（6回目の補正）

1億6,060万円 増

164億 990万円

#### 一般会計の主な補正

- 地域活性化生活対策臨時交付金事業 4億7,671万円増

#### 【主な事業】

省エネ防犯灯導入事業	5,892万円
し尿処理場維持補修事業	5,477万円
町民憩いの森公園整備事業	7,139万円
町道舗装補修事業	8,000万円
町民温水プール補修事業	4,070万円
医師住宅建設事業	7,527万円

- 定額給付金給付事業

2億6,130万円増

- 子育て応援特別手当給付事業

1,207万円増

## 3月 定例議会

3月10日～18日開催



尾岱沼地区「漁村セ

地域に合った活用のため無償譲渡された漁村センター

### 町有財産を 譲渡しました

特定環境保全公共下  
水道事業計画の変更に  
伴い、各排水区の区域  
等の変更を行ないまし  
た。

### ◆下水道設置条例

中小企業融資条例  
定・事業運営の基礎となる金融の円滑化を図るため、平成二十五年三月三十一日までの間に限り、利子補給を二%とする内容に改めました。

### ◆中小企業融資条例

西春別中西別線改良  
舗装工事  
簡易公募型指名競争入札により高玉建設工業株式会社が落札しました。契約金額は八千六百六十二万五千円で、工期は平成二十一年十月三十日までです。

### ◆西春別中西別線改良

介護従事者待遇改善  
臨時特例基金条例  
介護報酬改定に伴う急激な介護保険料の上昇を抑制し、被保険者の負担軽減を図る目的に、臨時特例交付金が交付されます。その管理運営を適正にするため基金条例を制定しました。

### ◆介護従事者待遇改善

## 条例を制定しました

### ◆中小企業振興基本条例

当町の地域産業発展と中小企業振興をめざし、地域で目的を共有し協力をはかるため条例を制定しました。

### 金条例

町立別海病院建設のため寄せられた寄付を病院建設に活用する条例を制定しました。

### ◆町立別海病院建設基

介護保険条例  
年金支給をとりやめ  
急激な保険料上昇を抑  
制するため、介護従事  
者待遇改善臨時特例交  
付金の抑制措置として  
保険料率の特例を規定  
する条例を制定しまし  
た。

### ◆名譽町民条例

ンター」を地域の実情に合った利用促進のため、野付漁業協同組合に無償譲渡しました。

## 条例を一部 改めました

### ◆名譽町民条例

介護報酬改定による急激な保険料上昇を抑制するため、介護従事者待遇改善臨時特例交付金の抑制措置として保険料率の特例を規定する条例を制定しました。

3月  
定例議会

## 平成20年度補正予算

### 補正額

### 予算総額

- ◇一般会計（7回目の補正）  
**1億4,660万円 減 162億6,330万円**
- ◇国民健康保険特別会計（2回目の補正）  
**4,500万円 減 23億9,800万円**
- ◇下水道事業特別会計（3回目の補正）  
**965万円 減 11億5,330万円**
- ◇介護保険特別会計（2回目の補正）  
**265万円 増 9億1,067万円**
- ◇後期高齢者医療特別会計（2回目の補正）  
**55万円 増 1億2,540万円**
- ◇町立別海病院事業会計（2回目の補正）  
**4,865万円 減 18億4,923万円**
- ◇水道事業会計（2回目の補正）  
**5,303万円 減 8億 62万円**

### 一般会計の主な補正

- ・調整交付金事業（道路舗装等）1,237万円減
- ・農道整備特別対策事業（道営）2,099万円減
- ・町道等維持補修委託事業 1,199万円減

### 国保特別会計の主な補正

- ・保険給付費（医療給付費） 4,040万円減

### 病院事業会計の主な補正

- ・医業費用（材料費・経費など）4,495万円減

### ※その他の会計の主な補正内容

- 下水道事業会計… 終末処理場機器更新 204万円減
- 介護保険特別会計… 基金積立金 775万円増
- 後期高齢者医療会計… 情報システム費 90万円増
- 水道事業会計… 取水施設改修事業 1,240万円減



佐野 力三さん

五期二十年間町長を務めるなど、町勢の発展に寄与された前町長の佐野力三氏（本町在住）を名誉町民（第三号）に決定することに同意しました。

**名譽町民を  
決定しました**

■ふれあいランド  
(株)別海観光開発公社  
■高齢者生活ハウス  
道東あきひ農業協同組合  
■西春別デイサービス  
センター  
道東あきひ農業協同組合

べつかい振興公社の解散と、四農協合併による新JA「道東あさひ農業協同組合」設立に伴い、平成二十一年四月一日から左記の公の施設の指定管理者を指定しました。

**指定管理者を  
指定しました**

◆市町村立病院の経営安定化と療養病床の維持存続を求める意見書  
提出者 文教厚生常任委員会  
委員長 安部 政博 議員  
賛成多数で可決されました。

◆北海道の自衛隊体制維持を求める意見書  
提出者 総務建設常任委員会  
委員長 池田 幸雄 議員

**国・道に意見書を  
提出しました**

◆市町村立病院の経営安定化と療養病床の維持存続を求める意見書  
提出者 文教厚生常任委員会  
委員長 安部 政博 議員  
全員の賛成をもって可決されました。

選挙管理委員および補充員の任期満了に伴う選挙が行なわれました。任期は平成二十五年三月十八日までです。蝶山哲彌さんと伊藤

**選挙管理委員・補充員を選びました**

提出者 産業常任委員会  
委員長 戸田 憲悦 議員  
全員の賛成をもって可決されました。

◆中山間地域等直接支払交付金制度の継続に関する意見書  
提出者 産業常任委員会  
委員長 戸田 憲悦 議員

澄さんは今期をもって勇退されました。また高崎好蔵さんが委員長に互選されました。

高崎 好蔵(再)別海  
鎌田 敦子(再)西春別駅前  
永野 英俊(新)尾岱沼  
廣島 朋子(新)奥行  
中野 秀廣(再)西春別  
西田 仁(再)上春別  
松川 進(再)上風連  
三原眞佐子(再)別海  
【補充員】  
【選挙管理委員】



新任された  
広島 朋子さん



新任された  
永野 英俊さん



再任された  
鎌田 敦子さん



再任された  
高崎 好蔵さん

## 4月 臨時議会

4月7日開催

定額給付金および子育て応援特別手当給付事業にかかる繰越明許費の追加を内容とする平成二十年度一般会計補正予算について、平成二十一年三月三十一日付で専決処分された件を承認しました。なお、繰り越された項目は次のとおりです。

### ◆一般会計補正予算

**専決処分を承認しました**

期六月三十日までです。契約金額は六千二百五千元で、工事は平成二十一年十月二十日までです。別海・角川・三成経常建設共同企業体が落札しました。指名競争入札により、

期は平成二十一年十月二十日までです。高玉建設工業株式会社が落札しました。契約金額は五千五百九十六万五千円で、工事が落札しました。

**◆町道別海床丹港線舗装補修工事を締結しました**

○定額給付金事業  
二億五千四百五十二  
万円  
○子育て応援特別手当  
給付事業  
一千二百三万円

## 平成21年度補正予算

補正額	予算総額
◇一般会計（1回目の補正） 180万円 増	143億2,680万円

### 一般会計の主な補正

・財産管理費（郊楽苑閉館後の管理費用）180万円増

議長
渡邊政吉
副議長
横堀昭康

議会運営委員会	
委員長	佐々木 春男
副委員長	池田 幸雄
委員	横堀昭康
委員	安部政博
委員	戸田憲悦

総務建設常任委員会		文教厚生常任委員会		産業常任委員会	
委員長	池田幸雄	委員長	安部政博	委員長	戸田憲悦
副委員長	佐藤初雄	副委員長	松原政勝	副委員長	福原春夫
委員	渡邊政吉	委員	山崎賢一	委員	佐々木春男
委員	安田輝男	委員	横堀昭康	委員	中村忠士
委員	戸田博義	委員	瀧川栄子	委員	山田信
委員	丹羽勝夫	委員	杏澤昌廣	委員	西原浩

根室北部消防事務組合議会議員		中標津町外二町葬祭組合議会議員		根室北部廃棄物処理広域連合議会議員		別海町議会議員会	
渡邊政吉		渡邊政吉		渡邊政吉		山崎賢一	
横堀昭康		横堀昭康		横堀昭康		安田輝男	
安田輝男		戸田博義		安部政博		丹羽勝夫	
福原春夫		西原浩		松原政勝		戸田博義	

## 後期の議会構成決まる

改選後二年がたち議会も後期に入ります。二年に一度議会構成が変わりますが、3月定例議会で後期の構成が次のように決まりました。（任期は五月一日から）

# 平成21年度予算審議

平成21年度の一般会計他7件の各会計予算は、全議員による予算審査特別委員会(安部政博委員長)を設置して、3月16・17日の2日間にわたって審査が行われました。一般会計は賛成多数、その他会計は全議員の賛成で可決しました。

委員会で行われた質疑内容の主なものを要約して掲載します。

**A** 以前と入居率は変わらない状況です。特定施設への移行は決定していません。

**Q** ケアハウスみどり野の空部屋率が高いですが、介護保険制度中の特定施設への移行の検討結果は。



エゾ鹿被害は年々増加し捕獲に苦慮している  
(写真は捕獲用のワナ)

**A** 負担増は主に公債費(借入金)の償還分です。今後の見通しは平成二十二年度から償還のピークを迎えるまで償還が続く予定です。

**Q** 給食費の値上げが三百五十万円ほどです。何とか値上げしないでやつていけませんか。

**Q** 高速無線LANの不通エリア対策は。

**A** 二十年度の収納率が二〇%程度の見込みです。一千円くらいです。

**Q** 広域地方税滞納整理機構の負担金五百万円に対し収納額は。

**A** 旧西別小学校のグランド近接用地です。道路等の整備を考え取得します。釧路財務事務所の評価等の価格で適正と考えています。

**Q** 国有地購入の目的、価格の二千万円は適正ですか。

**A** 経営の内容について特に相談を受けていませんので、経営状態は承知していません。

**Q** 西春別のケアセンターは不採算部門ひとつになります。バックアップの考えはありますか。

**A** 廃棄物処理広域連合の負担金が、三千万円ほど増えています。今後の見通しはどうなりますか。平成二十二年度からの点検補修費を町としてどのように考えていますか。

**A** 一市四町でつくる根室管内の被害状況は、年間二億五千万円から三億円と推定しています。

**A** 西春別駅前の公営住宅の改築については、現在の場所に建てる予定ですが、現在住んでいる方はどのようにられますか。

**Q** 「ぶらと」の会議室の使用料は、事前に連絡してもキャンセル料がかかります。改善する余地はありませんか。

**A** 計画を立てると、実際の進行状況の報告は必要となります。改めて作り直すことはありません。

**Q** 監査委員を充実すべきですが、予算が減額になっています。今後、どんな考え方で進められるつもりですか。

**A** 監査体制についても強化したいと考えています。

**A** 値上げしなければ材料が貧弱になります。栄養のバランスを考えて、若干の値上げをします。

## 第6次計画初年度

## 平成21年度予算

## 一般会計予算

前年対比8.1%減

各会計予算総額	226億2,928万円
一般会計	143億2,500万円
特別会計	52億8,930万円
企業会計	30億1,498万円

## 特別会計予算

国民健康保険	23億8,600万円
老人保健	330万円
下水道事業	9億3,750万円
介護サービス事業	8億6,100万円
介護保険	9億6,380万円
後期高齢者医療	1億3,770万円

## 企業会計予算

病院事業	21億3,889万円
水道事業	8億7,609万円

参加者が増え続けるパイロットマラソン  
平成21年度からは実行委員会方式に

A 平成二十一年度に  
調査設計をし、二十二  
年度の補助対象事業で  
解消を図りたいと考え  
ています。

Q パイロットマラソン  
を去年の半分の経費

で、実行委員会方式で  
やることですが、  
あまり減らして出場者  
が減つても困ると思  
いますが。

A 実行委員会で進め  
たいとの提案があり、  
町の補助金として計上

Q 郊楽苑もなくなり、  
公衆浴場も休業してい  
ますが、町の今後の対  
応は。

A 温泉法が改正され、  
した。参加者から  
の参加料を含めた中で  
実施します。  
莫大な投資が必要とな  
り、後継者の問題もあ  
るなどから公衆浴場の  
継続は困難な状況です。  
何が出来るのか早急  
に検討します。

反対意見  
(中村忠士議員)

①滞納者への対応を釧路根室  
広域地方税滞納整理機構に丸投  
げするのは、町の責任放棄です。  
②焼却施設建設の償還が始ま  
り、廃棄物処理費が大幅増とな  
ることなどを町民に情報開示し  
ていません。  
③国営環境保全型かんがい排  
水事業は、実験段階の技術を現  
場に持ち込み、将来に禍根を残  
します。  
④消防の広域化について、国・  
道の方針などを精査し、町民へ  
情報公開することが必要ですが、  
極めて不十分です。  
以上四点の問題点を指摘し、  
一般会計予算に反対します。

賛成意見  
(戸田博義議員)

町民税の落ち込みの中、國の  
地方交付税や臨時財政対策債な  
どの措置を受けながら行政改  
革を推進し、管理職手当の一〇%  
カットや経常的な行政経費の削  
減に努めています。

また、実質公債費比率改善の  
ための借り換えや減債基金への  
積み立てを行い、防災基盤や生  
活基盤の整備、医療・福祉の充  
実や産業振興、そして教育行政  
の充実など、重要な施策が概ね  
盛り込まれた予算です。  
第六次総合計画のスムーズな  
スタートに向けた重要な予算で  
す。行政改革などの積極的な取  
り組みに期待しながら本予算に  
賛成します。

## 一般会計に対する反対・賛成意見

# 町政の ここが聞きたい

3月定例議会では第3日目(3月12日)に4議員が一般質問をしました。その内容を要約して掲載します。

## ■佐藤初雄 議員

- |                 |    |
|-----------------|----|
| 1 地元高校生の就職内定率は  | 8  |
| 2 地域会館の更なる整備拡大を | 9  |
| 3 小中高生の携帯電話の対応は | 9  |
| 4 子どもの体力向上の対応策は | 10 |

## ■松原政勝 議員

- |                        |    |
|------------------------|----|
| 1 太陽光エネルギーの公共施設導入を     | 10 |
| 2 サケ漁の不漁対応策として町独自の支援策を | 11 |

## ■中村忠士 議員

- |                    |    |
|--------------------|----|
| 1 全国学力テストは教育をゆがめます | 12 |
| 2 離農をくいとめる意志がありますか | 12 |

## ■瀧川栄子 議員

- |                             |    |
|-----------------------------|----|
| 1 町も医療費負担軽減の努力を             | 13 |
| 2 滞納整理機構に移すには<br>最大限の努力と注意を | 13 |

秋森産業振興部長 質問  
町内の企業、農漁協、  
商工会、町役場の求人  
(答弁を別表にまとめ  
ました)  
数(職種別)は。  
求人数は、町内企業  
と町内に支店がある企  
業を合わせて十三社四  
十九人、農漁協三人、  
町役場一般職八人、臨  
時職員十五人となつて

秋森産業振興部長 質問  
（答弁を別表にまとめ  
ました）  
景気は悪化の一途、  
雇用環境は誠に厳しい  
状況下です。今春の卒  
業予定者数、就職希望  
者数、内定者数、内定  
率(業種別、男女別)  
は。

秋森産業振興部長 質問  
高校生、高校側の特  
別な取り組みは。

秋森産業振興部長 質問  
職業体験学習事業を  
実施しています。

佐藤議員  
**地元高校生の就職内定率は**

産業振興部長 内定率は九三・六%です

います。

## ■別海高校卒業生の就職内定状況

	男 子	女 子	計・率
卒業予定者	普通科	45人	99人
	酪農経営科	17人	36人
就職希望者	24人	23人	47人
内定者	24人	20人	44人
内 定 率	100.0%	87.0%	93.6%
業種別			
人 数	2人	9人	25.0%
内 定 率			
一般事務	2人	2人	4.5%
サービス業			
卸・小売飲食店	2人	2人	9.0%
製造業	6人	1人	16.0%
その他の	7人	6人	29.5%
自 営 業	7人		16.0%

水沼町長

卒業生のハ割が町外へ流出しています。雇用対策と魅力的なまちづくりが必要と考えています。

基幹産業に関連した企業の誘致、地域の特色を生かした新産業創設や、既存企業の体质強化、経営安定化支援を考えています。

## 一般質問

佐藤議員

### 地域会館の更なる整備拡大を

町長 会館補修の優先度調査を実施します

佐藤初雄議員

設置基準は特に定めていません。

維持管理費は、Aランク四館、Bランク十二館、Cランク十六館に区分しています。

この以外の地区、町

地域住民の生活、文化、福祉、心身の健康増進、研修、交流、知識教養向上等、また少子高齢化、交流の過疎化が叫ばれてきた今日会館の果たす役割はますます重要性を増してきていると考えます。

福祉施設条例および地域会館条例に基づくセンターおよび地区会館名、設置基準、維持管理費などについてお聞きします。



コミュニケーション・文化の中心を担う地域会館はなくてはならない

水沼町長 生活の拠点、生涯学習の場としての地域会館のあり方を検討する必要があると考

えています。また、地域の管理が難しい場合近隣の地域会館と一緒に所と定めています。

佐藤議員

### 小中高生の携帯電話の対応は

教育部長 情報モラルの必要性を指導します

米谷教育部長

質問

携帯電話による犯罪被害、ネットいじめなどの当町の現況は。

米谷教育部長

学校現場からの事故報告はありませんが、トラブル発生の恐れを懸念しています。

質問

小学四年生から六年生までが7%、中学生が二八%、高校生が九七%です。

米谷教育部長

児童生徒、家庭、学校、地域を含めた利用のあり方、情報モラルに対する教育の充実を含めた対応、対策が必要と考えますがどうですか。

米谷教育部長 全国的に持ち込み禁止の方向性は。

地域住民の共通の理解と共に行動こそが防止策の大きな力となることを確信しています。

携帯電話は必需品化されつつありますが、一方では犯罪被害、ネットいじめが起こっています。

町の財政状況もありますが、老朽化した会館補修の優先度調査を二十一年度に実施します。当町の小中高校生の携帯所持率は。

**佐藤議員**  
**子どもの体力向上の対応策は**

**教育長**

「早寝・早起き・朝ごはん テレビをとめて外遊び」を推進します

**佐藤初雄議員**

文科省の体力テストの結果は、全国ベースで、小学校五年生は男女ともに福井県が一位秋田県が二位です。中

学二年生は男女とも福井県が二位です。北海道は小学五年生男子四十五位、女子三十九位、中学二年生男子四十三位、女子四十七位とも、女子四十七位ともに下位です。当町は体力テストの結果とデータをどのように分析していますか。

**米谷教育部長**  
 当町は体格面、身長、体重、座高とも全国を上回っています。心配されることはありません、高度肥

満割合が全国の二倍以上、全道の二倍と突出している点です。

身体は大きいが鍛えられていない状況です。

**質問**  
 食生活、運動習慣の

運動習慣を取り入れる指導も必要と考えています。

また、「早寝・早起き・朝ごはん、テレビをとめて外遊び」の推進を図り、生活の中に運動習慣を取り入れる指導も必要と考えています。



体力の低下が心配される最近の子どもたち

**松原議員**

## 太陽光エネルギーの公共施設導入を

**町長** 当面小中学校または公共施設に導入する考えはありません

**水沼町長**

小中学校への太陽光発電システムを導入する場合、文部科学省、経済産業省、農林水産省管轄のパイロットモデル事業があり、二分の一の補助金を受ける

環境省は環境保全と経済発展を結びつけ立させることが、持続可能な社会を構築していくうえでも極めて重要であるとしています。環境・地球温暖化対策として、化石燃料から自然エネルギーにシフトできる対応が必要と考えます。

**松原政勝議員**

ことができます。しかしながら当町の公立学校施設の整備事業では当面計画がないため、自然エネルギーを導入する考えはありません。



太陽光など自然エネルギーの活用が今世紀の課題

**米谷教育部長**

スポーツ少年団活動や部活動が体力面での向上や維持につながっていると考えています。

改善、重要性、指導の大切さなど、家庭、学校、地域などが一体となり取り組む必要があると考えます。

**山口教育長**

現在では家の労働

や手伝いが少なくなっています。家庭のしつけとしての役割分担が必要と考えています。また、大人、学校、社会の責任で解決を考えています。

「早寝・早起き・朝ご

はん、テレビをとめて外遊び」の実践を今後も推進していきます。

## 一般質問

記録的不漁だつた〇  
八年度の秋サケ漁、更には燃油の高騰に伴なう関連資材の値上がりなど漁協も漁業者も経営がたいへん逼迫しています。町の漁協に対する支援が必要と考えます。

松原政勝議員

### サケ漁の不漁対策として町独自の支援策を

町長 利子補給を考えています



この春はホタテが豊漁だが価格は低迷している

水沼町長

世界的な不況と円高により、輸出全般にわたりて水産物物流がいへん厳しい状況と認識しています。こういう状況の中で町としてどうということができるか、漁協の皆さんとも十分連携をとつて対応を考えていま

源管理型漁業を推進していくために重要です。町として早急な対策を検討すべきと考えます。

水沼町長

獲量については前年比六五・八%、金額で八四%と近年にない不漁であり、漁業経営安定対策として、両漁協に利子補給補助の検討をしました。

質問

希望者の件数・金額などの把握に時間を要します。まとまりしたい早急に対応したいと考えています。

質問

冬期三か月間（十二月～二月）の北海道内の日照時間は、稚内で一五五時間、札幌で二九四時間、函館で三一六時間、釧根に至っては五一五時間です。

太陽光エネルギーを導入するには最適地と考

田中建設水道部長

公共施設（新病院）に太陽光エネルギーを導入した場合、イニシャルコストを回収するのに六十五・七年かかるという試算になります。

質問

社会の変革や地球温

暖化などの環境対策として今後検討する考えはありますか。

水沼町長

新病院は補助要件に合わないので導入しませんが、日照時間の長い当町に適した新エネルギーなので、今後導入を考えたいと思います。

#### <訂正します>

べつかい議会だより48号(2/1発行)のP10に掲載した佐藤議員の一般質問に対する答弁の中の「別表・平成20年度組合勘定精算予定表」の数字に誤りがありましたので、以下のとおり訂正します。

#### ■別表 平成20年度組合勘定精算予定表（平成20年11月現在）

(単位：円)

合計	精算方法					
	貯金	現金	家畜共済	固体販売	借入	
					乳牛保留 (プロバーウェル)	緊急支援 (信連資金)
27億1,500万	7億4,600万	1億1,800万	3,900万	3億5,000万	2億5,000万	4億6,000万
						11億2,500万

佐藤議員並びに関係者、町民の皆さんにご迷惑をかけました。謹んでお詫び申し上げます。

**山口教育長**  
国連勧告を厳しく真  
全国一斉学力テストが過度の競争を招き教育をゆがめています。国連子どもの権利条約委員会は、日本政府に「過度の競争によって子どもの発達が阻害されている」と警告し、改善を勧告しています。

**中村忠士議員**

全国一斉学力テストが過度の競争を招き教育をゆがめています。国連子どもの権利条約委員会は、日本政府に「過度の競争によって子どもの発達が阻害されています」と警告し、改善を勧告しています。

**中村忠士議員**

## 全国学力テストは教育をゆがめます

**教育長 国連の勧告を真摯に受け止めています**

**質問**  
丸岡秀子さんが「教

授は、新酪事業などを例に当町の離農は構造的に発生していると指

いいろいろな基準に沿つて教頭、校長が評定します。評価をつけられるとやる気が出ます。

**質問**

山口教育長  
「過度の競争によって子どもの発達が阻害されています」と警告し、改善を勧告しています。

職員をばらばらにする查定昇級制度が昨年十二月から導入されました。教職員の働きを簡単にランクづけできるのですか。

課題の多い学校には教員を多く配置するなど対策をとっています。

学年が上がるにつれて勉強嫌いが増えることや、人間関係を結べない子どもが増えてきていることが問題としては深刻です。

**質問**  
農地貸借を原  
則自由化する農

水沼町長  
後継者不在農家の借地、後継就農などを検討しています。また研修牧場と別海高校の連携、就農資金の連携、優遇金利、伴侶対策など既存の後継者対策についても十分検討しています。

**質問**  
水省プランの撤回を求めるべきです。  
新酪事業では大きな負債を抱え悲しい離農が多く出たのも現実ですが、その事業によって今日の地域の発展もあります。今後、食料自給率向上、農業経営安定をしつかり位置づけるよう国に求め、町としても離農を出さないよう支援を考えていきます。

**千葉農業委員会事務局長**  
一般企業等の農地所有権は認めないことなどが国などに要請しています。



なつかしさが漂う農家の風景

撃に受け止めています。  
育とは毀譽褒貶に惑わず涙とともに子どもを預かることだ」と言っています。誰かに褒められるからやる、貶さ

れるからやらないではなく、涙とともに子どもを預かる、これが教育の本質です。  
平成二十一年度から

導入される教員免許更新も、教員と学校現場に大きな負担をかけるなど、さまざまな問題があります。

導入される教員免許更新も、教員と学校現場に大きな負担をかけるなど、さまざまな問題があります。

**山口教育長**  
教員の資質・能力保持が目的です。

## 一般質問



瀧川議員

### 町も医療費負担 軽減の努力を

病院事務長

後発医薬品に今後も  
可能な限り対応します

瀧川榮子議員

ジエネリック医薬品  
を使用することで、継  
続して薬が必要な人の  
負担軽減が図られ、ま  
た、医療保険税の負担  
軽減にもなります。

半田病院事務長

町としても住民の負  
担軽減のための努力が  
必要ではありませんか。

田病院事務長

でできるだけ患者の希  
望に沿つて後発医薬品  
に変更しています。

質問

住民の声を  
届けるために  
医師との懇談  
など必要だと  
考えますが。

瀧川榮子議員  
平成二十一年四月から  
釧路根室広域地方税

### 滞納整理機構に移すには 最大限の努力と注意を

町長 厳格な基準の中で取り進められ、  
問題ないと考えます

瀧川議員

半田病院事務長

少ない医師数で多忙  
を極めていますが、何  
らかの形で医師だけで  
なく病院と町民との  
距離を縮めていきたい  
と考えています。

水沼町長

全てに応えられませ  
んが、病院・診療所を  
含めて、町民の皆さん  
の要望にこたえられる  
医療体制に向け努力し  
ていますのでご理解く  
ださい。

飯島総務部長

滞納整理機構に加入す  
ることになりました。  
対象事業の基準はど  
のようになっています  
か。

飯島総務部長

移管要件は四項目あ  
りますが、それだけで  
判断するのではなく、  
総体的に見て考慮して  
います。本人への通  
告、相談も行います。

質問

個人情報は漏れない  
システムになつていま  
す。

飯島総務部長

今、町での滞納収納  
率は一八・九%です。  
整理機構は三〇%と收  
納率は高く、技術力、  
システムを学ぶという  
ところがメリットだと  
思います。

質問

滞納整理機構と町の  
税徴収に関して、内容  
の違いはありますか。  
金融から借金をし、さ  
らに追い込まれていく。  
こうした現状が実際に  
あつたと聞いています。

水沼町長

滞納整理機構と町の  
税徴収に関して、内容  
の違いはありますか。  
金融から借金をし、さ  
らに追い込まれていく。  
こうした現状が実際に  
あつたと聞いています。

飯島総務部長

最大限の努力と注意を  
払っていただきたいと  
考えます。

水沼町長

厳格な基準がありま  
すから、相談の中でやつ  
ていただければ起きな  
いことと思います。

質問

水沼町長

厳格な基準がありま  
すから、相談の中でやつ  
ていただければ起きな  
いことと思います。

# 第6次総合計画審議

平成11年度から始まった第5次別海町総合開発計画が平成20年度で終了することに伴い、平成21年度を初年度とする第6次別海町総合計画策定のため、全議員による第6次別海町総合計画審査特別委員会(池田幸雄委員長)を設置して、3月13日に審査が行われました。審査の結果全員の賛成で可決されました。

委員会で行われた質疑内容の主なものを要約して掲載します。

**A** 野付半島の保全を含めて、現在、研究者に将来どのようにしていくか研究しています。

**Q** 観光資源である野付半島の将来像についての考えは。

**A** 地域ブランドの確立は、トレイサビリティーが、ひとつ地域ブランドになると想っています。

**A** 自家消費的な考え方で個別の施設も視野に入れて取り組んでいきます。肥料効果の共同研究を寒地土木研究所、町などと進めることになっています。

**Q** バイオマススタウン構想では、町内に数か所バイオガス施設をつくる構想ですが、消化液の肥料効果について研究していますか。

**A** 別海の牛乳のブランド化の方向性をどのように考えていますか。

**A** 今後、町有の施設を含め空き住宅等について有効的に使えないか検討を進めたいと思

**Q** グループホームがたくさん建ってきていますが、経済的に厳しい状況になってしまいます。その整備に民間の住宅を有効活用できませんか。

**A** 分別して堆肥化や再利用に向けることは重要な検討課題です。そのことが、焼却場の延命化につながりますので、十分検討していきます。

**Q** 生ゴミの分別方法をどうしますか。

**A** 第一次産業の製造や加工、販売を含めた企業誘致と理解してください。

**Q** 主要施策の第一番目に挙げる具体的な理由は、企業誘致の推進を

います。

**Q** 少子化の対応と子育てについて考え方をお聞かせください。

**A** 少子化対策でわれわれが出来ることは、地元の産業をしっかりと振興して後継者を育てる 것입니다。

そして、子どもを育てやすい環境を整備していくことが大切と思います。

**Q** 特別養護老人ホームの建替え事業については、具体的にいつ頃予定していますか。

**A** 財源のこともありますので、何年に建てるとは言えませんが、今年から計画に着手します。

**Q** 防災対策として、危険性を伴う空き家の倒壊について対策を取る必要があると考えます。

**A** 手をつけると全てになります。そういう面では検討しなければいけないと思います。マップには落としてあります。町民の皆さんにお知らせするよな図面にはなっていません。

(注)総合計画  
昭和四十四年の地方自治法改正で地方自治法第二条第四項に基づき、市町村は「基本構想」を議会の議決を経て定めることが義務付けられました。

この「基本構想」と、これに基づいて定める「基本計画」、「実施計画」を合わせて、「市町村総合計画」と呼びます。



いよいよ建替計画づくりが始まる特別養護老人ホーム

# 議会のうごき

## 酪農畜産関係中央要請運動

(2月23日～24日 東京)

町と議会の合同で要請運動を行いました。議長・副議長ならびに産業常任委員会正・副委員長が参加しました。事前に関係団体と十分意見を交換し、地元選出国会議員を中心には、昨年の要請で感触が思わしくありませんでした。平成二十二年度以後の継続を強く訴えましたが、今後も続けて要請活動が必要と感じています。

主な要請内容ですが、

特に平成二十一年度が最終年度となる中山間直接払い事業については、今年の要請で感触が思わしくありませんでした。平成二十二年度以降の継続を強く訴えましたが、今後も続けて要請活動が必要と感じています。



中央省庁や関連機関に対する町独自の要請運動を展開した

対策を継続するよう求めました。また、温暖化対策、脱炭素社会構築は世界的な流れであり、バイオマス、太陽光発電によるエネルギーの国内自給を進め、農業、農村が果たす役割が正しく評価されるよう事業の構築、推進を図るなど八項目にわたり要請してきました。

(渡邊議長)

中標津町外二町葬祭組合 基本姿勢、見通しなどについて一般質問を行いました。中村議員が広域連合の役割と生乳需給安定対策については、当面生産者の再生産を維持し、国際価格に対抗できるための補給金の確保、牛乳・乳製品の需要拡大

### 一部事務組合・広域連合の議会報告

中標津町外二町葬祭組合 一般会計予算	6,221万円
根室北部消防事務組合 一般会計予算	15億 242万円
根室北部一般廃棄物処理広域連合 一般会計予算	6億9,958万円

## 郊楽苑について

### ＝臨時議会での説明＝

4月7日に開催された臨時議会で、郊楽苑の入札延期による当面の管理費用、180万円の補正が可決されました。

町は、売却だけでなく貸付による再開なども視野に入れ、入札条件の見直しを行ない、早期オープンをめざす意向を示しました。

# 輝け! 学校

## 親子ふれあい学習



お母さん方に習いながら200人分の豚汁をつくりました

学年ごとのふれあい学習の後、体育館で昼食会を行いました。六年生が親子で約二百人分の豚汁を作つてくれ、みんなで味わいました。

父親だけでなく両親の参加もあり、百名近くの親の参加がありました。

本校では、昭和六十二年から「親子ふれあい学習」を行っています。基幹産業である漁業に関わって、父親から伝える活動として始まりました。それから、物作りなどを通して親子が

今年は、一・二年生

が「アイスクリーム作り」「三・四年生が「紙飛行機作り」、五年生が「ロープワーク」、そして、六年生が「豚汁作り」にそれぞれ親子で取り組みました。

編集後記



地元保育園の入園式に出席して「しつかり食べてうんと遊んでね。でも、車に気をつけるんだよ。それともう一つ、困っている友だちがいたら助けてあげてね。」そんな挨拶をしましたが、子どもたちの瞳はきらきら輝いていました。

さて、議会も前期の二年間を終え後期に入りました。議会構成が変わりました。各議員、折り返し地点に立つて、気持ちも新たにがんばっていくことだと思います。

(中村委員)

先日TVを見ていたら番組の中で、全国の食材を紹介するコーナーでうどんが紹介されました。麺類に目がない小生にとってはすぐ食べたくなり、ネット販売をしているとのこと、翌日早速申し込みました。

ところがテレビに紹介されてから申し込みが殺到し、商品が届くのは一月先とのことでした。改めてメディアの影響に驚きました。

最近メディアの極端な報道に疑問を感じていた小生にとってはその影響の大きさに驚きもさながら恐怖さえ感じ、報道の眞偽を見る目を養わなければと思いました。

(山田委員)

携帯電話は車を止めて！ シートベルト着用・スピードダウン